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Beschlussprotokoll 
Nr. 04/2019  

über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Schule, Sport und Gesellschaft 
der Berg- und Universitätsstadt Clausthal-Zellerfeld 
am Donnerstag, 28. November 2019 , um 18.00 Uhr 

Genehmigung des Protokolls steht noch aus 
 
Sitzungsort: Grundschule Clausthal, - Mehrzweckraum – 

Berliner Straße 4, 38678 Clausthal-Zellerfeld 
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A. Öffentlicher Teil 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung, 

Anwesenheit und Beschlussfähigkeit fest. 

 

2. Feststellung der Tagesordnung des öffentlichen Teils 

 

JuSchuSpoG vom 28.11.2019 Protokoll-Nr. 04/2019  öffentlich  nichtöffentlich 
Aktenführung: 1 

1 2 3 4 Stabstelle 
Stadtplanung… 

Stabstelle 
Digitalisierung… 

GB PR 81 Stadtw. KBG 

           

 

Die in der Nachsendung vom 21.11.2019 bekanntgegebene Vorlage 150/2019 

(Einstellung von zusätzlichen Vertretungskräften in den Kindertagesstätten) wird 

unter TOP 9a in die Tagesordnung aufgenommen. 

 
Herr Karl-Heinz Ehrenberg stellt den Antrag, den unter TOP 8 aufgeführten Punkt 

„Öffnungszeiten KiTa Wildemann“ als eigenständigen Tagesordnungspunkt zu führen. 

Die Vorsitzende schlägt vor, ihn unter TOP 8a aufzunehmen. 

Der Beschluss erfolgt einstimmig. 

 
Mit diesen Änderungen wird die Tagesordnung – einvernehmlich – festgestellt. 

 
3. Einwohnerfragestunde 

3.1 KiTa Wildemann 

 

JuSchuSpoG vom 28.11.2019 Protokoll-Nr. 04/2019  öffentlich  nichtöffentlich 
Aktenführung: 4 

1 2 3 4 Stabstelle 
Stadtplanung… 

Stabstelle 
Digitalisierung… 

GB PR 81 Stadtw. KBG 

   X        

 

Frau Julia Lenk, Elternvertreterin der KiTa Wildemann, stellt stellvertretend für alle 

beteiligten Eltern ihr Anliegen vor. Sie hat bereits zwei Anträge an die 

Stadtverwaltung gestellt, die Öffnungszeiten der KiTa Wildemann um 30 Minuten zu 

verlängern. Dies würde den Eltern, die halbe Tage arbeiten, immens helfen. 

 

Frau Diederich erklärt, dass die Thematik wie bei Feststellung der Tagesordnung 

beschlossen unter TOP 8a vom Ausschuss besprochen werden wird. 
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3. Einwohnerfragestunde 

3.2 Investitionen für KiTas 

 

JuSchuSpoG vom 28.11.2019 Protokoll-Nr. 04/2019  öffentlich  nichtöffentlich 
Aktenführung: 4 

1 2 3 4 Stabstelle 
Stadtplanung… 

Stabstelle 
Digitalisierung… 

GB PR 81 Stadtw. KBG 

   X        

 

Herr Platzdasch fragt nach den versprochenen Sonnensegeln für die KiTa´s und die 

neuen Spielgeräte für die KiTa Buntenbock.  

 

Die Vorsitzende erklärt, dass diese Punkte bereits beim am Dienstag stattgefundenen 

Elternabend angesprochen wurden. 

 

Frau Lieberwirth fügt hinzu, dass aufgrund der finanziellen Situation der 

Stadtverwaltung zurzeit alle investiven Maßnahmen durch die Bürgermeisterin 

freigegeben werden müssen. Sie hat jedoch heute erfahren, dass die Investitionen 

für den Bereich KiTa von der Bürgermeisterin freigegeben wurden. Sie werden jetzt 

zeitnah angeschafft, damit sie im nächsten Jahr einsatzbereit sind. 

 

3. Einwohnerfragestunde 

3.3 KIP II Mittel 

 

JuSchuSpoG vom 28.11.2019 Protokoll-Nr. 04/2019  öffentlich  nichtöffentlich 
Aktenführung: 4 

1 2 3 4 Stabstelle 
Stadtplanung… 

Stabstelle 
Digitalisierung… 

GB PR 81 Stadtw. KBG 

   X        

 

Des Weiteren erkundigt sich Herr Platzdasch, wann die Umsetzung der Maßnahmen 

der KIP II Mittel erfolgt. 

 

Frau Lieberwirth erklärt hierzu, dass, wie bereits in der vorherigen Antwort erwähnt, 

die Mittel für investive Maßnahmen einzeln freigegeben werden müssen. Sie wird die 

Frage jedoch mit in den Ausschuss für Finanzen, Wirtschaft und Digitalisierung und 

den Verwaltungsausschuss nehmen. 
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4. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sitzung am 
12.09.2019 

 

JuSchuSpoG vom 28.11.2019 Protokoll-Nr. 04/2019  öffentlich  nichtöffentlich 
Aktenführung: 1 

1 2 3 4 Stabstelle 
Stadtplanung… 

Stabstelle 
Digitalisierung… 

GB PR 81 Stadtw. KBG 

           

 

Frau Lieberwirth weist ausdrücklich darauf hin, dass die im Protokoll vom 12.09.2019 

unter TOP 6.4 erwähnte Umfrage von der TU Clausthal gemacht wurde. 

Das Protokoll wird – einstimmig – genehmigt. 

 

5. Bericht der Verwaltung 

5.1 Trafo 

 

JuSchuSpoG vom 28.11.2019 Protokoll-Nr. 04/2019  öffentlich  nichtöffentlich 
Aktenführung: 4 

1 2 3 4 Stabstelle 
Stadtplanung… 

Stabstelle 
Digitalisierung… 

GB PR 81 Stadtw. KBG 

   X        

 

Frau Lieberwirth berichtet, dass parallel zur Sitzung eine Veranstaltung zum Thema 

Trafo stattfindet. Neue Informationen können also erst in der nächsten Sitzungsrunde 

bekanntgegeben werden. 

 

5. Bericht der Verwaltung 

5.2 Jugendförderpreis 

 

JuSchuSpoG vom 28.11.2019 Protokoll-Nr. 04/2019  öffentlich  nichtöffentlich 
Aktenführung: 4 

1 2 3 4 Stabstelle 
Stadtplanung… 

Stabstelle 
Digitalisierung… 

GB PR 81 Stadtw. KBG 

   X        

 

Frau Lieberwirth berichtet, dass die Stadtverwaltung wie jedes Jahr vom Landkreis 

Goslar um Vorschläge für den Jugendförderpreis gebeten wurde. 

Frau Lieberwirth nimmt alle Vorschläge gerne entgegen. 
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6. Bericht Sachstand Stadtbibliothek 

 

JuSchuSpoG vom 28.11.2019 Protokoll-Nr. 04/2019  öffentlich  nichtöffentlich 
Aktenführung: 4 

1 2 3 4 Stabstelle 
Stadtplanung… 

Stabstelle 
Digitalisierung… 

GB PR 81 Stadtw. KBG 

   X        

 

Frau Lieberwirth erklärt, dass der Förderverein der Stadtbibliothek neue Stühle 

anschaffen möchte. Die Alten sollen verkauft werden. Wer Interesse an den Stühlen 

hat darf sich gerne bei Frau Lieberwirth melden. 

 

7. Bericht des Jugendpflegers 

 

JuSchuSpoG vom 28.11.2019 Protokoll-Nr. 04/2019  öffentlich  nichtöffentlich 
Aktenführung: 4 

1 2 3 4 Stabstelle 
Stadtplanung… 

Stabstelle 
Digitalisierung… 

GB PR 81 Stadtw. KBG 

   X        

 

- Es hat ein Treffen mit der Verwaltung und verschiedenen Vertretern von Vereinen 

stattgefunden, in dem die Betreuung für Kinder während der Ferienzeiten 

besprochen wurde. Betreuungszeiten sollen in Angriff genommen werden und 

erste Details werden besprochen. 

- Der im Kinder- und Jugendforum gewünschte Poetry Slam wurde durchgeführt. 

Leider war niemand der Gäste vorbereitet, sodass festgestellt wurde, dass das 

Thema mehr und anschaulicher beworben werden muss. Eine Neuauflage ist für 

das erste Quartal des neuen Jahres geplant. 

- Es wurde eine zweite stadtübergreifende JuLeiCa-Fortbildung angeboten, bei der 

auch der Jugendraumbetreuer aus Wildemann den theoretischen Teil absolvierte. 

Der praktische Teil erfolgt im Jugendraum Wildemann. Es gab noch weitere 

Interessenten, jedoch gab es keine Anmeldungen. 

- Die Besucherzahlen in Clausthal-Zellerfeld gehen wieder hoch. Laut Aussage der 

Jugendlichen ist dies auf das Wetter zurück zu führen. 

- Die Projektgruppe „Bass fürn Berg“ hatte ihre 3. Veranstaltung gemeinsam mit 

dem Kellerclub, welche gut lief. Die Einnahmen durch den Eintritt hat das 

Jugendzentrum bekommen, sodass hiervon ein deutschlandweit bekanntes DJ Duo 

der Szene bezahlt werden konnte (Gage i. H. v. 350,00€). Die Gruppe wächst und 

es kommen neue interessierte Jugendliche hinzu, die Gruppe hat somit auch eine 

Chance für die Zukunft. 
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8. Mitteilungen und Anfragen 

8.1 Antwort der Verwaltung zur Anfrage der FDP-Fraktion vom 10.09.2019 zu 
Grundschullehrkräften – Vorlage 120-1/2019 -  

 

JuSchuSpoG vom 28.11.2019 Protokoll-Nr. 04/2019  öffentlich  nichtöffentlich 
Aktenführung: 4 

1 2 3 4 Stabstelle 
Stadtplanung… 

Stabstelle 
Digitalisierung… 

GB PR 81 Stadtw. KBG 

   X        

 

Die Vorlage wird zur Kenntnis genommen. 

 

8. Mitteilungen und Anfragen 

8.2 Grundschulentwicklung in der Berg- und Universitätsstadt Clausthal-
Zellerfeld – Vorlage 139/2019 -  

 

JuSchuSpoG vom 28.11.2019 Protokoll-Nr. 04/2019  öffentlich  nichtöffentlich 
Aktenführung: 4 

1 2 3 4 Stabstelle 
Stadtplanung… 

Stabstelle 
Digitalisierung… 

GB PR 81 Stadtw. KBG 

   X        

 

Die Vorlage wird zur Kenntnis genommen. 

 

8. Mitteilungen und Anfragen 

8.3 Mitteilung des Nds. Städtetages hier: Zuweisung schulische Sozialarbeit an 
Grundschulen und Gymnasien ab dem Schuljahr 2020/2021 
– Vorlage 140/2019 -  

 

JuSchuSpoG vom 28.11.2019 Protokoll-Nr. 04/2019  öffentlich  nichtöffentlich 
Aktenführung: 4 

1 2 3 4 Stabstelle 
Stadtplanung… 

Stabstelle 
Digitalisierung… 

GB PR 81 Stadtw. KBG 

   X        

 

Die Vorlage wird zur Kenntnis genommen. 

 

8. Mitteilungen und Anfragen 

8.4 Ergebnisberichte Jugendhilfe – Vorlage 146/2019 -  

 

JuSchuSpoG vom 28.11.2019 Protokoll-Nr. 04/2019  öffentlich  nichtöffentlich 
Aktenführung: 4 

1 2 3 4 Stabstelle 
Stadtplanung… 

Stabstelle 
Digitalisierung… 

GB PR 81 Stadtw. KBG 

   X        

 

Die Vorlage wird zur Kenntnis genommen. 
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8. Mitteilungen und Anfragen 

8.5 Welterbezentrum 

 

JuSchuSpoG vom 28.11.2019 Protokoll-Nr. 04/2019  öffentlich  nichtöffentlich 
Aktenführung: 3 

1 2 3 4 Stabstelle 
Stadtplanung… 

Stabstelle 
Digitalisierung… 

GB PR 81 Stadtw. KBG 

  X         

 

Herr Gundermann fragt nach Informationen bezüglich des gestrigen Gespräches zum 

Thema Welterbezentrum. 

 

Frau Lieberwirth erklärt, dass ihr hierzu keine Informationen vorliegen. Sie bittet die 

Anfrage in einer der nächsten Sitzungen zu wiederholen oder ein persönliches 

Gespräch mit Herrn Gerstenberg zu suchen. 

 

8. Mitteilungen und Anfragen 

8.6 Robinsonspielplatz 

 

JuSchuSpoG vom 28.11.2019 Protokoll-Nr. 04/2019  öffentlich  nichtöffentlich 
Aktenführung: 4 

1 2 3 4 Stabstelle 
Stadtplanung… 

Stabstelle 
Digitalisierung… 

GB PR 81 Stadtw. KBG 

   X        

 

Herr Ehrenberg fragt, ob ein Gespräch zwischen dem Vorstand des 

Robinsonspielplatzes und der Bürgermeisterin stattgefunden hat. 

 

Die Vorsitzende erklärt, dass ein Gespräch stattgefunden hat und alle notwendigen 

Schritte in die Wege geleitet wurden. 

 

8. Mitteilungen und Anfragen 

8.7 Heißer Draht zum Rat 

 

JuSchuSpoG vom 28.11.2019 Protokoll-Nr. 04/2019  öffentlich  nichtöffentlich 
Aktenführung: 1 

1 2 3 4 Stabstelle 
Stadtplanung… 

Stabstelle 
Digitalisierung… 

GB PR 81 Stadtw. KBG 

X           

 

Herr Künstel merkt an, dass beim heutigen „Sorgentelefon“ erneut bemängelt wurde, 

dass die Anrufenden keine Informationen über die Behandlungen ihrer Anfragen 

bekommen. 
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8. Mitteilungen und Anfragen 

8.8 Werbebanner 

 

JuSchuSpoG vom 28.11.2019 Protokoll-Nr. 04/2019  öffentlich  nichtöffentlich 
Aktenführung: 3 

1 2 3 4 Stabstelle 
Stadtplanung… 

Stabstelle 
Digitalisierung… 

GB PR 81 Stadtw. KBG 

  X         

 

Herr Gundermann erklärt, dass er nach dem letzten stattgefundenen Heißen Draht 

zum Rat einen privaten Anruf bekommen hat. Der Anrufer erkundigte sich, ob es 

möglich sei, die Werbebanner, die über der Straße hängen, in anderer Form (z. B. an 

Bauzäunen o. ä.) zu präsentieren. 

 

Es wird um Antwort über das Protokoll gebeten. 

 

Antwort über das Protokoll: 

Grundsätzlich ist eine Nutzung von Bauzäunen zur Anbringung der Werbebanner 

denkbar. Bislang gab es indes keine entsprechende Beantragung von Seiten etwaiger 

Werbender. Im Falle der Nutzung von Bauzäunen müsste neben der Beschaffung und 

Installation (durch die Werbenden) ebenfalls eine Sondernutzung beantragt werden. 

 

8a. Öffnungszeiten KiTa Wildemann 

 

JuSchuSpoG vom 28.11.2019 Protokoll-Nr. 04/2019  öffentlich  nichtöffentlich 
Aktenführung: 4 

1 2 3 4 Stabstelle 
Stadtplanung… 

Stabstelle 
Digitalisierung… 

GB PR 81 Stadtw. KBG 

   X        

 

Die Vorsitzende nimmt Bezug zur Anfrage aus der Einwohnerfragestunde und bittet 

den Ausschuss um Lösungsvorschläge. 

 

Der Ausschuss diskutiert über mögliche Lösungsvarianten, ist sich aber einig, das eine 

Lösung gefunden werden muss, damit die KiTa Wildemann täglich min. 30 Minuten 

länger geöffnet hat. 

 

Frau Tormann schlägt vor, die Thematik in den FWD zu geben.  

Der Vorschlag wird – einstimmig – akzeptiert. 

 

Der Ausschuss bittet Frau Lieberwirth, bis zum FWD eine Aufstellung der möglichen 

Kosten für eine Erweiterung um täglich 30 Minuten und 60 Minuten anzufertigen. 
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9. Sonderförderung zur Finanzierung unabwendbarer 
Unterhaltungsmaßnahmen an Vereinssportanlagen hier: Erneuerung der 
Heizung beim Ski-Club Buntenbock von 1907 e.V. – Vorlage 135/2019 -  

 

JuSchuSpoG vom 28.11.2019 Protokoll-Nr. 04/2019  öffentlich  nichtöffentlich 
Aktenführung: 4 

1 2 3 4 Stabstelle 
Stadtplanung… 

Stabstelle 
Digitalisierung… 

GB PR 81 Stadtw. KBG 

   X        

 

Es ergeht die – einstimmige – Beschussempfehlung: wie Vorlage, Alternative I. 

 

9a. Einstellung von zusätzlichen Vertretungskräften in den Kindertagesstätten 
– Vorlage 150/2019 -  

 

JuSchuSpoG vom 28.11.2019 Protokoll-Nr. 04/2019  öffentlich  nichtöffentlich 
Aktenführung: 4 

1 2 3 4 Stabstelle 
Stadtplanung… 

Stabstelle 
Digitalisierung… 

GB PR 81 Stadtw. KBG 

X   X        

 

Es ergeht die – einstimmige – Beschlussempfehlung: wie Vorlage. 

 

10. Heißer Draht zum Rat 2020 – Vorlage 142/2019 -  

 

JuSchuSpoG vom 28.11.2019 Protokoll-Nr. 04/2019  öffentlich  nichtöffentlich 
Aktenführung: 1 

1 2 3 4 Stabstelle 
Stadtplanung… 

Stabstelle 
Digitalisierung… 

GB PR 81 Stadtw. KBG 

X           

 

Es ergeht die – einstimmige – Beschlussempfehlung: wie Vorlage. 

 

11. Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 

 

Die Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung. 

 


